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長話短說 中國內地體育代表團在巴黎奧運會上摘得91枚獎
牌，無論是參賽項目及金牌數量都是境外參賽以來

最多的一次，驕人成績令全港市民深感自豪。更令人興奮是內地奧運健兒
代表團將一如以往，親臨香江與市民互動交流，深信能進一步激發港人自
強不息、拼搏上進的精神，同時能弘揚愛國愛港的主流價值觀。

回顧巴黎奧運舉行期間，香港市民都透過電視直播，積極為國家隊及中
國香港隊的精英運動員加油打氣，展現了體育盛事凝聚人心的力量。果
然，今屆一眾運動員不負眾望，以辛勞的汗水和高超發揮，贏得一張亮麗
的成績單，令舉國人民包括香港市民同感光榮。

奧運圓滿閉幕，特區政府公布好消息，國家隊奧運健兒將按既定傳統，
於本月底訪港三日，期間更會作出運動項目示範，勢必掀起熱潮。

國家隊運動員訪港的意義重大，不僅能讓港人現場感受中國體育實力的
持續提升，一眾代表在奧運甫結束後短時間內來訪，更充分體現國家對香
港體壇及港人的關愛重視。

激勵港人愛國之情
愛國主義是中華民族精神的核心。隨着香港踏上由治及興之路，社會各

界呈現了 「愛國者治港」的新氣象，開啟了 「一國兩制」事業的新篇章。
今次國家健兒來港訪問更是錦上添花，既激勵港人的愛國之情，維護好國
安港安家安；也鞭策大家多走一步，善用優勢，為國為港的未來肩負重
任，奮發向上。

習主席在去年回信勉勵香港培僑中學學生，囑咐港青要厚植家國情懷，
錘煉過硬本領，早日成長為可堪大任的棟樑之才，為建設美好香港、實現
民族復興積極貢獻力量。適逢今年是國慶75周年，國家體壇盛事第15屆全
國運動會亦將於明年底舉行，並首次由香港、澳門及廣州三地合辦，我們
深盼各界能透過一浪接一浪的國家盛事，燃點愛國熱情，深化愛國愛港的
主流價值觀，一起團結實幹，創新求變，為中華民族偉大復興齊心打拼。

國家健兒展風采
大力弘揚愛國精神

新社聯會長 陳勇

隨着全球疫情陰霾
逐漸散去，香港經濟

也逐步踏上了復蘇之路。然而，這一過程中
並非一帆風順，尤其是中小企業，作為香港
經濟的重要組成部分，其經營狀況仍未完全
恢復至疫情前水平，凸顯出經濟轉型期的重
重挑戰。在此背景下，香港社會各界需共同
努力，特別是銀行與政府在支持中小企業方
面應發揮關鍵作用，共渡時艱。

根據香港總商會最近進行的中小企業問卷
調查，超過四分之三的受訪企業表示業務狀
況仍未恢復，其中近四成企業預期今年營業
額將進一步減少。資金周轉成為中小企業面
臨的最大難題，這既與勞工成本高企、租金
昂貴等經營成本上升有關，也反映了市場需
求的疲軟。面對這一困境，中小企業不得不
採取減價促銷、裁員等措施以緩解現金流壓
力，但這些舉措往往只能短期內緩解問題，
難以從根本上解決問題，甚至可能形成惡性
循環。

面對中小企業的困境，特區政府和銀行界
已採取了一系列措施予以支持。財政司司長
陳茂波在今年的《財政預算案》中指示香港
金管局與銀行及工商界保持溝通，以包容態
度協助中小企業應對資金周轉問題。隨後，
金管局聯合 「銀行業中小企貸款協調機制」
推出了九項具體措施，包括不要求能按時供
款的按揭客戶提前還款、不因抵押品價值變
化而調整商業額度等，這些措施在一定程度
上緩解了中小企業的融資壓力。

然而，儘管政府已推出多項資助計劃，
但仍有近半中小企業表示融資困難。這反
映出政策落實過程中存在的問題，如處理
時間過長、申請程序複雜等。因此，政府
需進一步加強政策宣傳和推廣，簡化申請
流程，確保中小企業能夠便捷地獲得資金
支持。

本港實施聯繫匯率，利率政策要跟隨美國
走，現在市場預期美國9月份一定會減息，
只是幅度多少。但由於本港銀行之前加息幅

度就沒有百分百跟足美國，在美國減息周期
早段，香港企業仍然要熬多一段黎明之前的
黑暗。

加快經濟轉型與產業升級
長遠來看，香港經濟要實現持續復蘇，必

須加快經濟轉型和產業升級。中小企業作為
經濟活力的源泉，更應積極求變，提升自身
競爭力。在消費降級的大背景下，香港企業
需要更加注重產品品質和服務水平，打造獨
特的品牌效應，以吸引和留住消費者。同
時，積極拓展海外市場和內地市場，利用多
元化管道擴大銷售網絡。

此外，香港政府也應發揮引導作用，推動
「盛事經濟」等創新舉措，為本地消費注入

新活力。通過舉辦大型國際盛事和特色活
動，吸引國內外遊客前來觀光消費，帶動餐
飲、零售等相關產業的發展。同時，加強與
國際市場的聯繫與合作，提升香港的國際競
爭力和影響力。

特區政府日前就彭
定康惡意詆毀終審法

院判決，予以強烈譴責並表示堅決反對。
特區政府發言人批評，彭定康的抹黑言
論，明顯罔顧終審法院長達76頁的判詞中
詳盡的法理分析和有關案件的事實背景，
純粹旨在對嚴格依法進行獨立審判的終審
法院法官施加政治壓力，企圖影響香港特
區的司法制度，實屬卑劣的政治操作。

終審法院5位法官日前一致駁回壹傳媒創
辦人黎智英等 7 人，就 2019 年 8 月 18 日參
與維園所謂 「流水式集會」被裁定參與未
經批准集結罪的上訴。彭定康隨即向英國
《衛報》開腔批評裁決不公，又指一直致
力 保 護 人 權 的 英 籍 非 常 任 法 官 廖 柏 嘉
（Lord Neuberger）參與其中 「令人難以接
受」。彭定康的言論不但抹黑以及干預終
審法院的判決，是對香港司法獨立的嚴重
挑釁，更公然針對個別法官作出人身攻擊
及恐嚇，企圖對法官進行政治施壓。

英國判例對香港不具約束性
彭定康的所為視法律如無物，對香港司法

及國際形象肆意抹黑，不單無理，更是卑劣
的政治炒作，特區政府理所當然要嚴正澄
清，嚴厲譴責。英國政府當前正全力鎮壓騷
亂，英國法庭亦全面配合，對犯人快審快判
甚至動輒重判，為什麼彭定康不出來質疑英
國法庭法官的判決，反而對終審法院有理有
據的判決說三道四？這不是政治炒作，不是
虛偽無恥 「雙標」又是什麼？

818 「流水式集會」的案情並不複雜，犯

罪的事實亦十分明確。黎智英等人上訴的
理 據 是 「法 庭 應 否 跟 從 英 國 最 高 法 院
Ziegler 案等具說服力而無約束力的決定，
如應跟從，則法庭應在何等情況下套用執
法層面的相稱性測試」。簡單而言，就是
主張香港終審法院應按照英國最高法院
Ziegler及Abortion Services案的判決，對控
罪做 「執行相稱性」測試，以評估定罪與
集會權利是否相稱，避免侵害集會自由云
云。然而，被告是否有罪，重點不在於什
麼 「執行相稱性」測試，而是該集會是否
違法，參與者有否涉及違法行為，有沒有
確鑿證據，這才是案件核心，而不是糾纏
什麼相稱性，更沒有理由要香港跟從英國
的案例。

終院最終頒下判詞，指香港法庭不應跟
隨英國法院兩個案例，因為案件的法律背
景有別於香港，包括兩地處理人權挑戰的
法律框架有不同，因此兩地在評估 「相稱
性」時，有機會出現不同問題和考慮。終
院的判辭更明確了三個原則：

一是港英兩地法律背景不同，英國的判
例對香港不具有約束性，更遑論以此作為
判案 「準則」。二是人權自由不能作為參
與違法集會的辯護理據，不論是香港或英
國同樣如是。三是香港法庭在處理涉及敏
感人物的案件時，一直秉持獨立、專業、
不偏不倚審理，不會受到輿論壓力以至一
些政治人物的言論影響，所有判決都有堅
實的法律基礎。

任何表達自由都不能逾越法律界線，不
能破壞社會秩序與安寧，不能損害國家

安全，這些都是真正的國際標準。2019
年發生的連番騷亂，性質上都不是和平
示威，而是違法的暴力行動，包括所謂
818 「流水式集會」，同樣引致了大量的
暴力，何來和平守法？終院接受黎智英
等人的上訴申請，已經體現出法律的包
容，但如果因此讓被告脫罪，香港還有
什麼法律可言？

暴力集會犯罪證據確鑿
彭定康批評法庭判決，根本就缺乏理

據，而他針對法官的嘲諷和威脅，更是公
然向法官政治施壓，這是粗暴干預司法的
表現，是對香港司法制度的挑戰，對於這
些謬論特區政府理所當然要反擊，不容其
無理抹黑。但其實，彭定康的祖國目前正
陷於全國性的騷亂之中，雖然論程度與香
港當年修例風波不可同日而語，但英國政
府及法庭的處理方法卻是強力鎮暴，不會
因為什麼人權、自由而放軟手腳。

根據《英國廣播公司》（BBC）統計，
英格蘭及威爾斯有至少49名被告已被裁定
罪成，目前已知刑期最長的被告，已被裁
定 「網上煽動種族仇恨」罪成、判監38個
月。英國法庭全面配合政府的鎮壓行動，
英國當局為此啟動 「24小時法庭」，多地
法庭 「24 小時待命」以加快審訊被捕人
士。部分犯人在幾日時間已經判刑，這種
的安排就是為了彰顯法律的阻嚇力。彭定
康有沒有質疑這些判決不公平？他沒有或
是不敢質疑英國半句，反過來不斷抹黑香
港法庭，盡顯其無恥雙標。

學研集

時事評論員 吳桐山

民意建言 又到暑假，不少學
生都會找暑期工賺零

用錢。雖然老生常談，政府反詐騙資訊也已
經鋪天蓋地進行宣傳，但筆者仍然要提醒大
家小心求職陷阱。如今虛假招聘廣告遍布
facebook、Telegram 等社交平台，不同工種
的求職人士都有機會遇到，誤墮騙案不但會
導致金錢損失，還可能被盜用個人資料，千
萬要引起重視。

騙徒常於社交媒體假扮招聘文員、倉務
員、食品包裝等不同工種，
表面看上去正正經經，難以
分辨，其實都有一個共通
點，就是門檻低而待遇優
厚。騙徒通常強調 「歡迎白
紙」、無須學歷同工作經
驗，又加以豐厚薪酬（如
100 元時薪）、即日現金出
糧、自由報更等作招徠。

近日有青年求職時，險墮這
類 「糖衣陷阱」。當求職者
「應徵」，騙徒就會訛稱應徵

職位已經請人，暫時未有空
缺，並轉介求職者到 「其他部
門」，而且通常不需面試就可
立即開工。再接下來，就會變
成購物網站 「刷單員」騙案、

需要不停墊支的培訓騙案等等。

應循可靠途徑求職
筆者認識的學生遇到上述情況都臨危不

亂，知道未工作先給錢的情況通常 「中
伏」，這要歸功於各政府部門的大力宣傳。
不過騙徒並無輕易放棄，例如在 「刷單員」
個案裏面，就會不斷催促第一個刷單任務要
20分鐘內完成，要求先墊支 「購買」製造假
銷量才可獲佣金，不過墊支的錢竟然是要存

入指定的轉數快帳戶。當提出質疑時，騙徒
更會辯稱 「無必要為了200多元拿自己戶口
開玩笑」、 「金管局都會風控帳號」等，試
圖令求職者放下戒心，如果心急想賺快錢，
就好容易信以為真。

因此筆者都想反覆強調，市民要記住要透
過可靠途徑或平台求職，切忌心急賺快錢，
開工前也要做好背景資料搜集，包括了解公
司背景、行業概況、應徵職位的職責等等，
提防求職陷阱！

警惕暑期工「糖衣陷阱」
立法會議員 顏汶羽

彭定康詆毀終院判決無恥雙標
何子文

銀行應支持中小企共渡時艱

野生大熊貓專區有多大？野生大熊貓專區有多大？野生大熊貓專區有多大？
目前野生大熊貓有近

1900隻，圈養則有728隻，

亦即大多數的大熊貓是野

生的，當中大多數並棲息

在大熊貓國家公園。

當然，偌大的公園不是

只有大熊貓，已記錄的脊

椎動物有870種、昆蟲有

2116種，其中國家重點野

生動物有167種、中國特有

種149種，至於已記錄的高

等植物有7127種，其中國

家重點保護野生植物150種、中國特有種2189

種。採取了封禁和自然恢復方式的核心保護區，

佔公園總面積67%，對自然生態系統和自然資源

實行最嚴格的科學保護。

天然林保護、大熊貓及其棲息地保護的工程，

對大熊貓野生種群數量穩定增長、棲息地範圍擴

大起到關鍵性作用。根據大熊貓國家公園總體規

劃（2023—2030年），提出以大熊貓野生種群及

其棲息地保護為核心，加強大熊貓國家公園自然

生態系統的原真性、完整性保護。

橫跨四川、甘肅、陝西

三省的大熊貓國家公園，

總面積達到2.2萬平方公

里，即相當於20餘個香

港，裏面共有野生大熊貓

有1340隻，佔全國野生大

熊貓的72%。換言之，正

當一個香港擠了750萬人，

國家公園裏則每個香港大

小的面積平均棲息了約

60隻大熊貓。
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大熊貓國家公園，

總面積達到2.2萬平

方公里，即相當於

20餘個香港。
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上海锦江国际酒店股份有限公司
关於以集中竞价交易方式首次回购股份的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈
述或者重大遗漏，並对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

重要内容提示：

回购方案首次披露日 2024/8/10

回购方案实施期限 待董事会审议通过后 6 个月

回购用途

□减少注册资本
√用於员工持股计划或股权激励
□用於转换公司可转债
□为维护公司价值及股东权益

累计已回购股数 155 万股

累计已回购股数占总股本比例 0.1449%

累计已回购金额 3,672.18 万元

实际回购价格区间 23.33 元 / 股 -23.80 元 / 股

一、回购股份的基本情况 
於 2024 年 8 月 9 日召开的公司第十届董事会第三十二次会议审议通过了

《关於以集中竞价交易方式回购公司股份方案的议案》，同意公司自董事会
审议通过回购股份事项之日起 6 个月内，使用自有资金以集中竞价交易方式
从二级市场回购股份用於股权激励，回购股份数量不低於 400 万股（含）且
不超过 800 万股（含），回购价格不超过 34.8 元 / 股（含）。具体内容详见
公司於 2024 年 8 月 15 日披露的《关於以集中竞价交易方式回购 A 股股份的
回购报告书》（公告编号：2024-037）。

二、回购股份的进展情况
根据《上市公司股份回购规则》、《上海证券交易所上市公司自律监管指

引第 7 号——回购股份》等相关法律法规规定，现将公司首次回购股份情况
公告如下：

2024 年 8 月 19 日，公司通过集中竞价交易方式首次回购股份 155 万股，
占公司总股本的比例为 0.1449%，购买的最高价为 23.80 元 / 股、最低价为
23.33 元 / 股，已支付的总金额为 3,672.18 万元（不含交易费用）。本次回
购股份符合相关法律法规的规定和回购股份方案的要求。

三、其他事项
公司将严格按照《上市公司股份回购规则》、《上海证券交易所上市公司

自律监管指引第 7 号——回购股份》等相关规定，在回购期限内根据市场情
况择机做出回购决策并予以实施，同时根据回购股份事项进展情况及时履行
信息披露义务，敬请广大投资者注意投资风险。

特此公告。
上海锦江国际酒店股份有限公司董事会

2024 年 8月 20 日
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香港商報評論員 林松年

市場近日傳出消息，個別銀行收
緊按揭條件，特別是工商舖更面臨
催還貸款（Call Loan）、拒絕貸款
和上調利率等困難。這些情況之所

以發生，與息口過高、美國大選結果未
明朗，以及地緣政治衝突等因素息息相關。

企業特別是中小企是香港經濟重要一環，假如發生大
面積倒閉，必定波及整體經濟，造成更多人失業。對
此政府和財金當局應當積極介入，提供適切援助，同
時鼓勵銀行與企業同舟共濟、共渡時艱，確保資金融
通及時到位。

今年3月，金管局聯同 「銀行業中小企貸款協調機
制」，推出9項支持中小企獲取銀行融資的措施，包
括不要求按時供款的按揭客戶提前還款、提供更切合
中小企需要的信貸產品和其他支援服務，等等。這些
措施順應香港經濟復蘇的大趨勢，有利於中小企改善
經營環境和持續發展，因而深受業界歡迎。對於近日
出現了銀行收緊按揭、 「落雨收遮」之類的傳聞，金
管局副總裁阮國恒反駁指，數字上並無反映這個情況
——上半年未償還按揭貸款總額仍有微增，證明銀行
還在承造按揭。

話雖如此，不排除市場上可能真的有一些比較複
雜、困難的個案。有業界人士透露，部分中小企向不
同銀行借貸，在無力還款不得不申請債務重組時，卻
發生一間銀行批准但另一間拒絕的情況，因而被迫破
產。有地產代理直言，現時銀行按揭出現不少障礙，
包括以不同藉口拒批按揭，部分銀行向商業物業
Call Loan，甚至有客戶反映即使正常還款，依然遭
銀行Call Loan！

上述負面消息充斥輿論場，部分人難免會對香港經
濟前景悲觀。這是非常不必要的。事實上，本港最新
一季經濟增長3.3%，全年經濟增長預測介乎2.5%至
3.5%，比許多發達經濟體都要好。更令人振奮的是，
三中全會審議通過《中共中央關於進一步全面深化改
革、推進中國式現代化的決定》，既為國家進一步發
展指明了方向，也為香港這個國際大都會注入新的活
力與動力。展望未來，香港作為內地聯通世界的 「超
級聯繫人」和 「超級增值人」，必將有更多發展機
遇，前景長遠向好，正所謂 「邊個賭香港長期輸，佢
會輸先」。

長遠而言，我們是樂觀的。但也要看到，息口走
勢、美國大選等短期外圍不明朗因素，客觀而言確會
影響整體投資氣氛，對本地工商業界發展構成一定程
度制約，特別是中小企，未來一段時間相信仍要面對
資金周轉困難的難題。

在中小企處境艱難的時候，有關當局適當介入、解
決資金周轉問題，完全是有必要的。金管局短期內將
成立專責小組跟進求助的中小企個案，同時要求銀行
與經營困難的企業客戶充分溝通，提供適切協助，確
保 「落雨唔收遮」。與此同時，行政長官李家超早前
出席《施政報告》首場地區諮詢會時，提到中小企正
經歷過渡期，政府會盡量幫助中小企，故有推出專項
基金。這些做法都是正確的、可取的。希望當局密切
關注市場變化，必要時出台更多舉措，幫助中小企捱
過未來幾個月，迎來更好明天！


